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2 февраля куратор проекта, глава комис-
сии по ЖКХ и благоустройству Челябин-
ской городской думы Дмитрий Холод, 

встретился с жителями Новосинеглазово, чтобы 
из первых рук получить информацию о том, 
каким они хотят видеть этот участок.

– Сейчас здесь, конечно, пустырь, ничего нет. 
Мы по собственной инициативе прокатываем 
лыжню для детей, – рассказал Николай Щерба-
ков, преподаватель школы № 145 по физкульту-
ре. – Мы надеемся, что здесь появится красивый 
сквер, где дети смогут бегать, а мамы и малыши 
дышать свежим воздухом. Для них это знаком-
ства, общение. А для ребят – возможность зани-
маться спортом. Думаю, когда появятся условия, 
нам будет проще найти тренера, который согла-
сится всерьез заниматься с детьми. 

На вопросы о том, что хотелось бы увидеть 
на территории сквера, жители отвечают до-
вольно дружно: единогласно отказываются от 
строительства кафе, торговых точек. В первую 
очередь в сквере просят поставить игровые и 
спортивные площадки для детей, проложить бе-
говые, велосипедные и прогулочные дорожки.

– Я бы очень хотела, чтобы сквер обустрои-
ли, потому что здесь в принципе гулять с ре-
бенком негде, – призналась Ирина Изгорева, 
жительница Новосинеглазово и мама пятилет-
него ребенка. – И у нас не хватает спортивных 
секций. Например, у нас не занимаются легкой 
атлетикой, потому что негде бегать. Если здесь 
появятся детские и спортивные площадки, это 
будет здорово.

Все пожелания жителей зафиксировали, что-
бы учесть при разработке проекта будущего 
сквера. Эти работы должны быть закончены к 
1 апреля. 

– Сейчас наша задача в том, чтобы обсудить 
с жителями благоустройство, оговорить все 
важные подробности касательно того, что они 
хотели бы видеть в своих скверах и дворах. Мы 
рассчитываем вовлечь людей в диспут, узнать 
их мнение досконально, – рассказал Дмитрий 
Холод. – Для этого за основу мы взяли первич-
ные организации «Единой России», чтобы их 
члены, как самые активные и неравнодушные 
на территории, вовлекали в эту работу других. 
До 15 февраля в каждом районе, в каждом 
муниципалитете будут сформированы обще-
ственные советы при участии депутатов, пред-
ставителей КТОСов и активистов. С ними мы 
сможем сотрудничать при осуществлении про-
екта. В ближайшее время мы должны подгото-
вить планы и схемы, чтобы вовремя приступить 
к работам и закончить их до конца года.

В число счастливчиков вошли также жители 
нескольких домов по ул. Доватора – их двор в 
рамках проекта должны привести в порядок.

– У нас очень хороший двор. Есть деревья, 

под которыми можно отдохнуть в солнечные 
дни. Двор пользуется популярностью не только у 
жителей этих домов, но и у соседей – обычно все 
гуляют у нас: играют дети, отдыхают мамы с коля-
сками, пенсионеры, – рассказала Вера Селезнева, 
жительница дома № 16а на ул. Доватора. – Хоро-
шо, если получится обновить детскую площадку, 
поставить новые, безопасные снаряды. Мамочек 

с детьми у нас очень много, особенно в последнее 
время. Простаивать это не будет.

В рамках проекта можно организовать ре-
монт дворовых проездов, обеспечить освеще-
ние, установить скамейки, урны для мусора, 
оборудование детских и спортивных площадок, 
а также сделать парковки, провести озелене-
ние. По решению жителей во дворе сделают 
зонирование, поставят несколько скамеек для 
отдыхающих и новую детскую площадку. Все это, 
не отходя от места, рисуют на листе ватмана, 
чтобы позже учесть в плане. 

Окончательные проекты этого и других дво-
ров будут сформированы и утверждены с жите-
лями до 1 апреля, а работы выполнят до начала 
ноября. Как сообщил Дмитрий Холод, в этом году 

будет отремонтировано около 200 дворов. При-
чем 2 – 3 в каждом районе планируют отремон-
тировать комплексно, привести в порядок по 
полной программе. 

Кто еще попадет в число счастливчиков?
– Экспертный совет высказался в пользу того, 

чтобы главным критерием участия в програм-
ме стало наличие советов домов. Это, с одной 
стороны, необходимо, чтобы на месте у нас 
был адекватный собеседник, с которым можно 
обсудить спорные вопросы. С другой стороны, 
это серьезная мотивация в пользу создания 

советов домов там, где их еще нет, – сообщил 
Дмитрий Холод.

Также при отборе будет учитываться коли-
чество домов и число жителей в них. И конечно, 
смогут внести свои поправки общественные 
советы, которые хорошо знают состояние ин-
фраструктуры в своих районах.

В целом проект «Городская среда» будет дей-
ствовать до 2022 года. Безусловно, на следующих 
этапах его осуществления появятся новые вопро-
сы, но к этому руководство проекта уже готово.

– Еще одна важная часть наших действий, о 
которой мы думаем уже сейчас, – контроль работ, 

– говорит Дмитрий Холод. – В этом нам также 
помогут общественные советы. Заручившись их 
поддержкой, мы сможем комплексно подойти к 
подготовке, реализации и контролю проекта.

Также к контролю планируют привлечь экс-
пертов и, возможно, управляющие компании 

– ведь это им брать территории на баланс. И 
конечно, здесь тоже не обойдется без общения 
с жителями.

По наказам избирателей

Проект «Городская среда»:
1 млрд 163 млн — 
общая сумма По области.

из них:

377 млн — 
средства, выделенные 
на Город Челябинск.

ü

ü

Просторный Пустырь неПодалеку от 
школы № 145 в Поселке 
новосинеглазово стал объектом 
Пристального внимания: 2 февраля 
жители Поселка собрались здесь, 
несмотря на морозец. Повод для 
активности более чем радостный: 
до конца года Пустырь должен 
стать уютным сквером 
со сПортивными и игровыми 
Площадками. Это Произойдет 
в рамках реализации Проекта 
Партии «единая россия» «городская 
среда».

Надежда Медведкина. Фото Юлии Боровиковой

Дмитрий Холод рассказывает жителям ул. 
Доватора о плане реконструкции двора

Десятки жителей поселка пришли на встречу с координатором проекта «Единой России»  
Дмитрием Холодом чтобы убедиться, что все их пожелания учтены

На представленном проекте 
благоустройства пустыря недалеко 

от школы № 145 в Новосинеглазово 
–  спортивные объекты и места для 

отдыха с детьми
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При активном участии депутатов Законода-
тельного Собрания – членов фракции «Еди-
ная Россия» из бюджета Челябинской области 

муниципальным образованиям по проекту «Чистая 
вода» в 2017 году будет оказана помощь на сумму 200 
миллионов рублей. 

– Средства областного бюджета планируется напра-
вить на завершение строительства очистных соору-
жений канализации в Верхнем Уфалее, а также на 
строительство, реконструкцию, ремонт объектов водо-
снабжения и водоотведения в Карабаше и Ашинском, 
Каслинском, Карталинском, Кусинском, Увельском 
районах, – сказал первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания, куратор проекта партии 
«Единая Россия» «Чистая вода» Юрий Карликанов. 

Областные средства будут направлены на возве-
дение новых объектов водоочистки в поселке Кропа-
чево Ашинского района, завершение реконструкции 
водовода от озера Аракуль до поселка Вишневогор-
ска Каслинского района. 

С целью обеспечения жителей централизованным 
водоснабжением планируется построить водопрово-
дные внутриквартальные сети в квартале Денисово 
в поселке Увельском, а в селе Великопетровка Карта-
линского района появится водозаборная скважина и 
1,5 км водовода.

В текущем году планируется осуществить капи-
тальный ремонт напорного канализационного кол-
лектора в п. Магнитка Кусинского района. Это позво-
лит прекратить постоянный разлив хозяйственно-

бытовых сточных вод, в том числе и в реку Кусу. В 
поселке также будет проведен капитальный ремонт 
оборудования этапа механической очистки на очист-
ных сооружениях канализации.

Контроль за расходованием средств и проведени-
ем работ на объектах по проекту «Чистая вода» будут 
осуществлять депутаты фракции «Единая Россия» 
Законодательного Собрания.

В рамках реализации государственной программы 
Челябинской области «Обеспечение доступным и ком-
фортным жильем граждан Российской Федерации» 
в Челябинской области на 2014 – 2020 годы по под-
программе «Модернизация объектов коммунальной 
инфраструктуры» средства областного бюджета пла-
нируется направить на модернизацию, реконструк-
цию, капитальный ремонт и строительство объектов 
инженерной инфраструктуры в сумме 300 млн рублей, 
часть из которых будет направлена на мероприятия по 
водоснабжению населенных пунктов.

«Чистая вода» для реГиона
в челябинской области в 2017 году будет Продолжена реализация Проекта Партии 
«единая россия» «чистая вода». 

Еще в конце декабря прошлого года со-
стоялось заседание Госсовета, на котором 
обсуждались экологические проблемы и 

пути их решения. Как обратил внимание пре-
зидент страны Владимир Путин, решение эко-
логических проблем уже нельзя откладывать. 
Свалки, загрязненный воздух, плохое качество 
питьевой воды – помимо урона природной 
среде экологические проблемы несут и весьма 
ощутимый экономический ущерб. При этом, по 
мнению главы государства, эти вопросы не при-
емлют полумер, здесь нужен комплексный и 
грамотный подход.

Зона особого внимания  
Не секрет, что для Челябинской области пробле-

ма экологии особенно актуальна. Уже не первый 
год ведутся разговоры о необходимости поиска 
кардинальных решений и серьезных финансовых 
вливаний. В этом году в бюджете Челябинской 
области на экологические мероприятия заплани-
ровано более 540 миллионов рублей. Мероприятия 
будут выполняться в рамках государственных про-
грамм «Охрана окружающей среды Челябинской 
области», «Воспроизводство и использование при-
родных ресурсов Челябинской области», «Развитие 
лесного хозяйства Челябинской области». Стоит 
отметить, что ход исполнения всех перечисленных 
программ находится на постоянном контроле ко-
митетов Законодательного Собрания Челябинской 
области.

В зоне особого внимания – госпрограмма по 
охране окружающей среды. Ее основная цель – 
снижение загрязнения окружающей среды и де-
градации природных комплексов Южного Урала. 

В 2017 году на реализацию данной программы 
направлено порядка двухсот миллионов рублей. 
Для сравнения, в прошлом году объем финанси-
рования по данному направлению составил не-
многим более 55 миллионов рублей. 

Местным бюджетам будет выделено 30 мил-
лионов рублей. Денежные средства планируется 
направить на софинансирование расходов по ре-
культивации мест размещения твердых комму-
нальных отходов. В первую очередь речь идет о 
проектных работах по рекультивации челябинской 
городской свалки.

Также стоит добавить, что с этого года свою 
работу начал Центр экологического мониторинга 
Челябинской области. В его основные функции 
будет входить развитие системы управления ка-
чеством атмосферного воздуха. Не секрет, что для 
промышленных городов, как Челябинск, этот во-
прос крайне актуален.

Отдельной статьей расходов прописаны ме-
роприятия в рамках госпрограммы «Воспроиз-
водство и использование природных ресурсов 
Челябинской области». Из федеральной казны в 
Челябинскую область поступят ассигнования в сум-

ме 20,6 миллиона рублей. Финансирование плани-
руется направить на проведение биотехнических 
мероприятий на охотничьих угодьях, осуществле-
ние государственного охотничьего надзора, вы-
дачу разрешений на добычу охотничьих ресурсов 
и многое другое. 

Добавим, что надзорные мероприятия позво-
ляют выявлять нарушения природоохранного за-
конодательства, принимать меры по их пресече-
нию и взысканию с виновных ущерба животному 
миру. Кстати, за причинение вреда животному 
миру действующим законодательством предусмо-
трена не только административная, но и уголовная 
ответственность.

Солидное финансирование планируется и на ис-
полнение госпрограммы «Развитие лесного хозяй-
ства Челябинской области». В текущем году сумма 
расходов по данному направлению составит 322,5 
миллиона рублей. 

В рамках программы планируется обеспечить 
сохранность и воспроизводство лесов. К слову, леса 
на Южном Урале занимают 2637,8 тысячи гектаров, 
это 30 процентов от всей территории региона. На 
каждого жителя Челябинской области приходится 
почти 0,7 гектара леса.

Лесопарковый пояс
Кстати, отныне на территории страны будут 

создавать новые виды защитных и охранных зон 
с ограниченным режимом природопользования 

– лесопарковые зеленые пояса. Соответствующие 
изменения в федеральный закон «Об охране окру-
жающей среды» вступили в силу с 1 января этого 
года.

Подобные зоны будут включать в себя тер-
ритории, на которых расположены леса, а также 
территории зеленого фонда в границах городских 
населенных пунктов, которые прилегают к указан-
ным лесам.

Инициатива создания подобных лесопарковых 
зеленых поясов принадлежит некоммерческим 
организациям, органам государственной власти и 
местного самоуправления. 

Однако создание подобной зоны возможно 
лишь после одобрения широким кругом обще-
ственности. Именно для этого проводятся публич-
ные слушания, поэтому такая инициатива направ-
ляется в Общественную палату субъекта Россий-
ской Федерации.

Природные объекты, расположенные в лесо-
парковых зеленых поясах, будут взяты под особую 
охрану, также для них будет установлен ограни-
ченный режим природопользования и иной хо-
зяйственной деятельности. В том числе и на раз-
мещение скотомогильников, возведение объектов 
капитального строительства, добычу полезных 
ископаемых и другие виды. В границах таких зон 
будут предусматриваться особые правила рубки 
лесов.

Константин СтруКов, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания, 
председатель комитета по 

экологии и природопользованию 
(фракция «Единая Россия»):

2017 год в России объявлен Годом экологии. 
Для его проведения утверждены федеральный 
и региональный планы. Они содержат комплекс 

мероприятий по экологической тематике – от мер 
по снижению антропогенной нагрузки на природные 
среды до экологического просвещения. 
Хочу отметить, что с текущего года реализуется 
большинство экологических реформ, уже принятых 
в законодательстве. Основные из них – это внедрение наилучших доступных технологий, 
новые нормы по ликвидации накопленного экологического вреда и закона «Об отходах». Из-
менения в областные законы, обусловленные федеральным законодательством, приняты 
депутатами еще в прошлом году. 
В связи с этим на контроле комитета их исполнение, а также выполнение областных экологи-
ческих программ и мероприятий. Так, к наиболее известным объектам накопленного эколо-
гического вреда на территории региона относится челябинская свалка отходов. Из областного 
бюджета в течение двух лет на разработку проекта ее рекультивации запланировано выделить 
100 миллионов рублей. 
В федеральный план по проведению Года экологии вошли мероприятия предприятий на-
шего региона по модернизации очистных сооружений – это к вопросу наилучших технологий. 
Магнитогорский металлургический комбинат осуществляет реконструкцию систем очистки 
выбросов. Водоохранные мероприятия по техническому перевооружению выполняют Челя-
бинский трубопрокатный завод и ПАО «Мечел-Кокс». Реконструкция и замена устаревшего 
оборудования планируется на ряде предприятий области. В планах комитета – проведение 
выездных заседаний.
Депутаты комитета по экологии и природопользованию планируют принимать активное 
участие в просветительских и образовательных мероприятиях, посвященных Году экологии. В 
Челябинской области будут проведены общероссийские акции «Всероссийский экологический 
субботник», «Живи, лес» и другие. У каждого депутата есть свой избирательный округ, в кото-
ром организуются тематические мероприятия, выставки, экологические уроки. 
Текущий год также является и Годом особо охраняемых природных территорий. Комитет про-
должает работу по установлению границ памятников природы, объявленных в 70 – 80-х годах 
прошлого столетия. Кстати, на особо охраняемых природных территориях организуется немало 
экологических мероприятий, волонтерских десантов. На февральское заседание комитета при-
глашаем Алексея Михайловича Яковлева – директора национального парка «Таганай». 
Мы должны популяризировать наши природные богатства, развивать идеи защиты 
окружающей среды.

откладывать решение Экологических Проблем уже нельзя. Эти воПросы требуют 
самого Пристального внимания. и неслучайно 2017 год объявлен главой государства 
годом Экологии и годом особо охраняемых Природных территорий.

Подготовила Ирина Яббарова

Приоритетные задаЧи
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Под особой охраной
5 января 2016 года Президент россии владимир Путин ПодПисал 
указ о Проведении в 2017 году в российской федерации года 
Экологии. его Проведение намечено в целях Привлечения 
внимания общества к воПросам Экологического развития 
россии, сохранения биологического разнообразия 
и обесПечения Экологической безоПасности. работа 
организована По двум основным наПравлениям – развитие 
заПоведной системы и Экология в целом. сегодня мы хотим 
отдельно остановиться на особо охраняемых заПоведных 
территориях челябинской области.

Первый в истории России Баргу-
зинский государственный заповедник 
был создан ровно сто лет назад, 11 
января 1917 года (по новому стилю). 
Для привлечения внимания общества 
к вопросам охраны окружающей сре-
ды, природного наследия и в связи 
со 100-летием организации первого 
государственного заповедника 2017 
год объявлен Годом экологии и особо 
охраняемых природных территорий.

Важно, что второй охраняемой го-
сударством территорией стал создан-
ный в мае 1920 года ильменский 
государственный заповедник, 
расположенный в центральной части 
современной Челябинской области, 
около города Миасса.

Заповедники, национальные 
парки, заказники, памятники приро-
ды – все эти и другие по форме особо 
охраняемые природные территории 
(ООПТ) должны не только обеспечить 
экологическую безопасность и под-
держание экологического баланса, но 
и комфортную среду обитания для че-
ловека. Особо охраняемые природные 
объекты являются хранителями и на-

ционального природного наследия. На 
этих территориях серьезно ограничена 
хозяйственная деятельность челове-
ка: запрещается рубить лес, строить 
здания, разводить костры и др.

национальный парк «таганай» 
находится в одном из уникальнейших 
уголков Южного Урала – в районе Та-
ганайского горного узла, чуть севернее 
старинного уральского города Златоуста. 
Через парк проходит географическая 
граница Европы и Азии. Он является эта-
лоном современного состояния ланд-
шафтов, характерных для горно-лесной 
зоны Южного Урала. Исключительное 
разнообразие физико-географических 
условий, богатейший состав горных 
пород и минералов, сложность и раз-
нообразие растительного и животного 
мира, развитая дорожно-тропиночная 
сеть, высокие рекреационные качества 
выдвигают его в число уникальных 
объектов природоохраны и отдыха 
не только российского, но и междуна-
родного значения. На его территории 
обитает 221 вид животных, в том числе 
18 видов, занесенных в Красную книгу 
Российской Федерации. Произрастает 
675 видов растений. 

национальный парк «зюрат-
куль» получил свое имя от высоко-
горного озера Зюраткуль. Уникальным 
является высотное положение озера 

– это самое высокогорное и вместе с 
тем самое пресное озеро Урала. На 
территории национального парка оби-
тают 188 видов животных, в том числе 
8 видов, занесенных в Красную книгу 
Российской Федерации, произрастает 
247 видов растений. 

В 70 – 80-х годах прошлого столе-
тия стали создаваться ООПТ област-
ного значения. В настоящее время 
их территория в три раза превы-
шает площадь федеральных ООПТ. 
Региональные ООПТ – это уникаль-
ные объекты, которые в силу своей 
экологической, научной или эстети-
ческой значимости особо охраня-
ются государством. В список па-
мятников природы Челябинской 
области входит 132 природных 
объекта. Это озера Тургояк, Увиль-
ды, Сугояк, Горькое, Аракуль, горы 
Большой Камень, липовая, пещеры 
Комсомольская, Сугомакская, Кисе-
левская, реки Аша, Тюлюк, Юрюзань, 
сосновые и сосново-лиственничные 
леса, горные источники, озера, 
камни-останцы, копи и множество 
других объектов. 

озеро тургояк – настоящая жем-
чужина Челябинской области, второе 
по чистоте озеро России. Содержит 
чистейшую природную воду, по ка-
честву близкую к байкальской. Озеро 
расположено в большой котловине, 
окруженной со всех сторон невысоки-

ми горами и хребтами, имеет почти 
правильную округлую форму. Тургояк 
имеет огромное климатологическое и 
бальнеологическое значение, а также 
является ценнейшей рекреационной 
зоной с лечебной функцией. На озере 
находятся два небольших острова – 
Чайка и Веры, на которых ученые об-
наружили следы культур многих веков 
и тысячелетий. 

легкими миллионного мегаполиса 
называют Челябинский (городской) 
бор. Он имеет еще и огромное во-
доохранное значение. Это так назы-
ваемый ленточный водоохранный лес-
ной массив, расположенный по берегу 
реки Миасс. Обмеление многих рек, в 
том числе и Миасса, зависит главным 
образом от уничтожения «ленточных» 
боров и сокращения их площади в 
прошлом. Бор обогащает атмосферу 
города кислородом. Кроме того, испа-
ряя в атмосферу влагу, он благотворно 
влияет на климат, повышая влажность 
воздуха.

Конвенция 2010 года о биологиче-
ском разнообразии предусматривает 
увеличение площади охраняемых 
природных территорий, которые 
должны составлять не менее 17 про-
центов суши. Сейчас в нашей стране 
один из самых высоких показателей 
в мире – площадь ООПТ составляет 
около 12 процентов общей площади 
страны. 

В 2017 году в Челябинской обла-
сти планируется создание новой особо 
охраняемой природной территории – 
национального парка «Зигальга». 

зигальга – один из самых мощ-

ных и протяженных хребтов Южного 
Урала. Расположен на левом берегу 
реки Юрюзань. Площадь парка пред-
положительно составит 84 тысячи 
гектаров – от границы национального 
парка «Зюраткуль» с востока до Южно-

Уральского природного заповедника и 
башкирского природного парка «Ире-
мель» на западе. Получится единый 
массив, который перекрывает высо-
когорья региона. Целью создания на-
ционального парка является сохране-

ние уникальных горных ландшафтов 
наиболее высокогорной части Южного 
Урала, реликтовых и эндемичных ви-
дов животных и растений, в том числе 
и занесенных в Красные книги России и 
Челябинской области. 

В настоящее время на территории Челябинской области располагаются ООПТ федерального значения: два запо-
ведника – Ильменский государственный заповедник Уральского отделения Российской академии наук с филиалом 
«Музей-заповедник «Аркаим» и часть Южно-Уральского государственного природного заповедника, а также два на-
циональных парка – «Зюраткуль» и «Таганай».

ООПТ регионального значения составляют 20 заказников, 132 памятника природы, один курорт, а местного значе-
ния – три ООПТ.

Общая площадь ООПТ федерального, регионального и местного значения составляет 837 тыс. гектаров, или 9,45 
процента от площади Челябинской области.

Наиболее известен не только в Челябинской области, но и далеко за его пределами старейший в России Ильменский 
государственный заповедник. 

Создан он был как минералогический заповедник, а в 1935 году преобразован в комплексный. В настоящее время 
Ильменский заповедник – это не только уникальный по биоразнообразию и сохранности природно-ландшафтный 
комплекс на Южном Урале, но и единственный минералогический резерват в стране. На его территории обитают 222 
вида животных, из них 22 вида занесены в Красную книгу Российской Федерации, произрастает 899 видов растений. 
В Ильменах учеными впервые открыты 16 минералов, всего же обнаружено 268 минералов. 

термин «Памятник Природы» ВВёл В Природоохранный 
обиход ещё В 1819 Году изВестный ГеоГраф и ПутешестВенник 
александр фон Гумбольдт. он оПисал В Венесуэле одно 
исПолинское дереВо, назВаВ еГо «Памятником Природы».

Алексей ЯКовлев, директор национального парка «Таганай»
Национальный парк «Зигальга» в Катав-Ивановском районе станет одной из шести особо 
охраняемых природных территорий, которые появятся на заповедной карте России в Год 
экологии. Его создание предусматривает Концепция развития особо охраняемых при-

родных территорий федерального значения.
Впервые об особой территории заговорили еще в 2001 году. Тогда городской совет де-

путатов принял постановление о начале проектирования природного парка «Зигальга». 
Решение было продиктовано необходимостью «...охраны и защиты природного и культурно-
исторического наследия Южного Урала, сохранения и воспроизводства высокогорных природ-
ных ландшафтов, природных объектов и комплексов и их использования в рекреационных, 

научно-исследовательских и культурных целях...». 
Хребет Зигальга, расположенный на левобережье реки Юрюзань между хребтами Нургуш и Нары, известен русским 

исследователям со второй половины XVIII века. Это один из самых мощных и протяженных хребтов области с третьей 
по высоте на Южном Урале вершиной – горой Большой Шелом (1427 метров). На Зигальге находится одно из самых 
обширных верховых болот Южного Урала – Чертов Дол (протяженность около семи километров). Территория отличается 
своеобразием растительного и животного мира, это самый южный форпост темнохвойной тайги. Здесь растут редкие и 
эндемичные растения, среди которых лилия кудреватая, лисохвост сизый; обитают краснокнижные сапсан, филин, мохно-
ногий и воробьиный сыч, черный аист, ястребиная сова; встречаются таймень, европейский хариус. 

Площадь национального парка «Зигальга» составит 84 тысячи гектаров. С востока он будет граничить с на-
циональным парком «Зюраткуль», с запада – с Южно-Уральским заповедником и природным парком «Иремель». 
Таким образом, на западе Челябинской области появится некий природоохранный пояс заповедных территорий. 

леонид урмАшов, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области, член комитета по экологии и 

природопользованию (фракция «Единая Россия»)
В национальных парках сочетаются идеи сохранения природной среды в естественном 
состоянии и развития эколого-познавательного туризма. На таких территориях можно 
отвлечься от повседневности и окунуться в неповторимую атмосферу нетронутой 

природы. Поэтому важно создавать оборудованные экологические тропы, места для 
отдыха, обеспечивать уборку мусора и не допускать деградации ландшафтов.

Наша справка

Таганай  – одно из многочисленных 
удивительных мест Южного Урала
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окно дЛя Знаний
В рамках проекта «Реальные дела» в школах 

сразу нескольких населенных пунктов Троиц-
кого муниципального района в классах и игро-
вых комнатах были заменены оконные блоки. 
Стеклопакеты были установлены в Клястицкой, 
Скалистской, Целинной, Родниковской и Яснопо-
лянской школах. На замену окон было потрачено 
практически 17 миллионов рублей.

Кроме того, для этих школ были приобретены 
лыжные пары, для этого из районного бюджета 
было выделено 700 тысяч рублей. К слову, об-
ластной парламентарий Андрей Самсонов (фрак-
ция «Единая Россия») помог в приобретении 
трех пар профессиональных лыж для участия в 
региональных соревнованиях. 

комфорт дЛя пешеходов
Новым тротуаром теперь могут похвастаться 

жители Чесмы. В рамках областной программы 
«Реальные дела» на эти цели было направлено 
полтора миллиона рублей. 

Кроме того, здесь заменили покрытие пеше-
ходной части у памятника павшим воинам и в 
районе отдела полиции. Старый тротуар на этом 
участке был весь покрыт трещинами, а после 

дождей на нем образовывались большие лужи. 
Теперь же пешеходам не придется неуклюже 
перепрыгивать лужи.

ради детских Забав
Также в прошлом году благодаря реализации 

региональной программы «Реальные дела» в 
Кыштымском городском округе была обновлена 
детская площадка. Цена вопроса — почти два 
миллиона рублей. Также 700 тысяч потрачено на 
новое звуковое оборудование.

Благодаря реализации программы «Реаль-
ные дела» в Кыштыме появилось 14 новых 
игровых городков. Областная программа по-
зволила продолжить проект «Во славу мира на 
земле» по установке детских площадок. Этот 
проект муниципалитет начал реализовывать 
еще в прошлом году, тогда в городе было уста-
новлено почти 20 современных и безопасных 
игровых зон.

В рамках программы «Реальные дела» были 
установлены новые игровые комплексы там, 
где особенно ощущалась потребность в бла-
гоустройстве территории. Кстати, игровые пло-
щадки были установлены не только во дворах 
многоквартирных домов, но и в частном секторе, 
а также на территориях дошкольных учрежде-
ний и детской поликлиники.

Все решения по оборудованию детских игро-
вых зон принимались с учетом пожеланий и 
наказов жителей Кыштыма.

Не обошла стороной областная программа 
«Реальные дела» и городской Дом культуры ме-
таллургов, для которого было приобретено новое 
звуковое оборудование. Оно, к слову, не обнов-
лялось последние десять лет, а для проведения 
уличных мероприятий аппаратуру нередко при-
ходилось брать в аренду. Новое оборудование 
воспроизводит качественный звук, его мощность 
позволит озвучивать не только многочисленные 
городские мероприятия, но и областные фестива-
ли, получившие кыштымскую прописку. 

Кроме того, в Доме культуры был проведен 
косметический ремонт концертного зала. Теперь 
он стал намного уютнее.

дошкоЛята 
в беЗопасности

В Чебаркульском районе благодаря областной 
программе «Реальные дела» удалось в значи-
тельной степени обновить детские сады. Осо-
бое внимание уделялось капитальному ремонту 
крыш. Крыши были отремонтированы в чебар-
кульских дошкольных учреждениях № 5 и № 42.

Детский сад № 5 открыл свои двери для 

местной малышни еще в 1979 году. За это время 
из него выпустилось более девяти тысяч детей. С 
момента открытия детского сада капитальный 
ремонт кровли не производился. Со временем 
крыша начала протекать, но сделать капиталь-
ный ремонт за счет местного бюджета не было 
возможности, поэтому приходилось ограничи-
ваться аварийным ремонтом. Несмотря на все 
усилия педагогического коллектива не допустить, 
чтобы вода попадала в помещения детского сада, 
несколько групп и центральный холл все-таки 
пострадали.

Однако в этом году ситуация изменилась. 
За счет финансирования в сумме 1,5 миллиона 
рублей, выделенных в рамках областной про-
граммы «Реальные дела», крыша детского сада 
№ 5 полностью отремонтирована.

Похожая ситуация была и в дошкольном 
учреждении № 42. Зданию детского сада в 2016 
году исполнилось 42 года, а капитальный ремонт 
крыши здесь делали все один раз – в начале 
2000-х годов. Теперь педагоги и малыши за-
будут, что такое протекающая кровля. На ее 
ремонт здесь было выделено 1 миллион 227 
тысяч рублей.

Подрядная организация, которая проводила 
работы на дошкольных учреждениях, за ка-
чество своих мастеров и материалов ручается. 
Гарантия ремонта – три года.

«соЛнышко» стаЛо тепЛее 
Проблема протекающей кровли решена и в 

детском саду «Солнышко» Спасского поселения 
Верхнеуральского муниципального района. Она 
также была отремонтирована за счет средств 
областной программы «Реальные дела». 

Проблема кровли здесь действительно была 
очень острой, ведь несколько лет подряд из-
за прохудившейся кровли вместо четырех до-
школьных групп здесь работали только две.

В рамках программы «Реальные дела» дет-
скому саду поселка Спасский на ремонт крыши 
был выделен один миллион рублей. В середине 
августа прошлого года состоялись все конкурс-
ные процедуры. 

В начале сентябре на несколько дней детский 
сад был закрыт на ремонт. Решение, кстати, было 
принято совместно с родителями малышей. 

Строители в отведенные сроки выполнили 
все необходимые ремонтные работы, и теперь 
крыша дошкольного учреждения больше не 
протекает, а в самом помещении стало намного 
уютнее.

в посеЛке ЗаураЛьском 
обновиЛи 

систему отопЛения
Потеплело и в школе № 15 поселка Зауральско-

го, где в рамках областной программы «Реальные 
дела» была заменена система отопления.

Обновлены вертикальные стояки, переобо-
рудована разводка в подвальном помещении, 
изменен сам принцип системы отопления.

Добавим, что в Зауральском проблема с ото-
плением была почти 20 лет. Жалобы от жителей 
на мороз в школьных классах и домах поступали 
постоянно. Еще в 2015 году в школе была за-
менена часть системы отопления, в 2016 году 
благодаря выделенному финансированию по 
программе «Реальные дела» было принято по-
менять оставшуюся часть. А это значит, что уже 
текущая зима для школьников, а также жилого 
сектора стала намного теплее. 

дороги копейска стаЛи 
беЗопаснее

Благодаря программе «Реальные дела» сразу 
на нескольких улицах Копейска появился новый 
асфальт. Среди везунчиков – улицы Калинина, 
Кузнецова (от кольцевой дороги до улицы Су-
тягина), а также Коммунистический проспект и 
проспект Ильича.

реальные дела
в декабре 2016 года в челябинской 
области завершилась Программа 
«реальные дела». Программа была 
разработана и Принята По 
инициативе деПутатов фракции 
«единая россия» в 
законодательном собрании.
«реальные дела» сформированы 
из наказов жителей области, 
которые они дали деПутатам, 
избиравшимся от Партии «единая 
россия». благоустройство, 
газификация, ремонт дорог, школ 
и детских садов и многое другое – 
в общей сложности в Программу 
вошло около Пяти тысяч 
мероПриятий.

владимир мЯКуш, 
председатель Законодательного 

Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Программа «Реальные дела» будет продол-
жена в последующие годы. Как они будут 
называться – «добрые», «хорошие» или 

«реальные», это не главное. Главное здесь слово 
«дела». Уже известно, что работу в рамках про-
граммы «Реальные дела» продолжат Копейский, 
Троицкий, Челябинский городские округа, ленин-
ский район Челябинска и Саткинский район. 

Выделенное финансирование в объеме одно-
го миллиарда рублей в 2016 году на областную 
программу «Реальные дела» – это существенная 
поддержка для муниципалитетов. Контроль за 
расходованием средств программы осуществля-
ли не только депутаты фракции «Единая Россия», 
но и жители области, общественники. В муници-
палитетах были созданы графики выполнения 
программы, и все направляемые в терри-
тории средства жестко контролировались.

обЛастная программа «реаЛьные деЛа» ЗавершиЛась 
в декабре 2016 года. в общей сЛожности в рамках 
программы быЛо выпоЛнено 4 657 мероприятий. 
на конец января 2017 года в 45 муниципаЛьных 
обраЗованиях выпоЛнены все мероприятия. общая цена 
вопроса — 953,8 миЛЛиона рубЛей. десяти 
муниципаЛитетам удаЛось сэкономить средства, они, 
кстати, будут направЛены на решение других социаЛьно 
Значимых вопросов.

Сентябрь 2016 года. В поселке 
Роза открылась благоустроенная 
площадка для отдыха и занятий 
спортом

Июль 2016 года. В здании школы 
в селе Петровское Увельского 

района заменили оконные рамы, 
отремонтировали стены и 

полы

в интересах жителей области:           итоГи ПрошедшеГо Года
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Ирина Яббарова

Стоит отметить, что ремонт дорожных маги-
стралей проводился с учетом пожелания копей-
чан. Помимо запланированных работ подрядчик 
также выполнил ремонт покрытия кольцевой 
дороги в сторону поселков Горняк и Вахрушево.

Добавим, что часть средств, выделенных в 
рамках программы «Реальные дела», направ-
лена на ремонт дворовых проездов. Речь идет 
о проезде между домом № 18 по проспекту 
Коммунистическому и зданием Челиндбанка, 
внутридворовом проезде по улице Жданова 
возле ЗАГСа.

реаЛьные деЛа дЛя 
радости материнства

Благодаря областной программе «Реальные 
дела» в детской городской больнице № 3 г. Маг-
нитогорска установлено восемь кювезов.

Современные инкубаторы создают 
температурно-влажностный режим, который 
поддерживает жизнедеятельность всех органов 
и систем организма младенцев. Условия, мак-
симально приближенные к внутриутробному су-
ществованию, позволяют сохранить жизни тем 
детям, чья масса тела при рождении составляет 
500 граммов и выше.

Все установленные кювезы российского про-
изводства, которые хорошо зарекомендовали 
себя в работе, срок их службы исчисляется де-
сятилетиями.

Аппаратура проводит мониторинг всех по-
казателей и сигналом сообщает медицинским 
работникам, если что-то идет не так.

К слову, вопрос приобретения современных 
кювезов для магнитогорской больницы был 
очень актуальным, ведь за год здесь появляется 
на свет более трехсот недоношенных детей. Каж-
дый из малышей нуждается в особом уходе.

в чебаркуЛьском районе 
работает новый фап

Программа «Реальные дела» «засветилась» 
даже в глубинке. Так, в деревне Нижние Ка-
раси Чебаркульского муниципального района 
был открыт благоустроенный и современный 
фельдшерско-акушерский пункт. Благодаря вы-
деленному финансированию здесь проведен 
качественный ремонт.

Решение о необходимости проведения ре-
монта было принято совместно с жителями 
деревни. Раньше здание было нежилым и на-

ходилось в собственности администрации Не-
пряхинского сельского поселения. 

К слову, прежний ФАП был расположен в 
заброшенном восьмиквартирном бараке, где за-
нимал площадь одной квартиры. Там протекала 
крыша и рушились стены, ремонт проводился 
ежегодно, чтобы фельдшер в приемлемых усло-
виях могла принимать население. Жители Ниж-
них Карасей приняли коллективное решение пе-
ренести ФАП в бывшее здание райпотребсоюза, 
которое перешло на баланс администрации.

В общей сложности на ремонтные работы 
было потрачено 980 тысяч рублей. В здании 
заменили крышу, сделали перепланировку по-
мещения, провели водопровод и канализацию, 
подключили к электричеству. Также заменили 
пол, окна, двери и сделали чистовую внутрен-
нюю отделку.

беЗаварийная котеЛьная
Кроме того, в Чебаркульском городском окру-

ге была отремонтирована котельная, которая на-
ходилась в аварийном состоянии, и даже была 
угроза разрушения сооружения. Также повреж-
денное оборудование бойлерной могло стать 
причиной отключения теплоснабжения в домах 
жителей городского округа. Однако выделен-
ное в рамках «Реальных дел» финансирование 
позволило провести ремонт кровли, конструк-
тивных элементов, усилить опорные балки и 
провести чистовую отделку помещения.

Добавим, что в рамках областной программы 
муниципалитету было выделено более восьми 
миллионов рублей. В программу вошло 53 объ-
екта во всех девяти сельских поселениях района. 
Среди них – обустройство детских площадок, 
ремонт детских садов, школ, клубов, дорог, уста-
новка остановочных комплексов, прокладка во-
допроводов. 

водопровод дЛя деревни
В прошлом году исполнилась давняя мечта 

жителей деревни луговая Увельского муници-
пального района. Благодаря программе «Ре-
альные дела» здесь появилось центральное 
водоснабжение. На воплощение давнего нака-

за жителей выделено 1,3 миллиона рублей.
Вопрос водоснабжения этого небольшого 

населенного пункта постоянно находился на 
контроле районной власти. В 2015 году была 
отремонтирована и промыта существующая 
скважина, от нее до деревни проложен водопро-
вод. В июле 2016 года по инициативе районной 
администрации объект был включен в програм-
му «Реальные дела», а уже в сентябре началась 
прокладка водовода по улицам.

Общая протяженность водовода – порядка 
1800 метров. Трубы были заложены на глубину 
два с половиной метра. Это, по мнению спе-
циалистов, оптимальная глубина, чтобы водо-
провод не перемерзал зимой.

Добавим, что в деревне луговая две улицы, 
на которых расположено порядка 50 домов. Цен-
трального водопровода здесь никогда не было, 
жители пользовались тремя колодцами, кто-то 
выкопал скважины в своих дворах, но воду из 
них не всегда можно было использовать для 
приготовления пищи. Теперь такой проблемы у 
местных жителей нет.

вторая моЛодость
Впервые за 60 лет был отремонтирован Дом 

культуры в Южноуральске. Его торжественное 
открытие состоялось в середине января этого 
года.

В прошлом году местный ДК был включен в 
программу «Реальные дела». Ремонтные работы 
заняли полгода. За это время рабочие заменили 
крышу, восстановили большую концертную лю-
стру, заново покрыли штукатуркой стены. Значи-
тельно преобразились лестничные пролеты, фойе, 
санузлы, не узнать и второй этаж ДК. Полностью 
отреставрирована сцена, установлено новое све-
товое и звуковое оборудование, а деревянные 
стулья заменены на удобные мягкие кресла. Вот-
вот завершится и ремонт фасада Дома культуры.

В общей сложности на ремонт ДК было вы-
делено 10,93 миллиона рублей, 2,5 миллиона 
направил муниципалитет.

– Ремонт и модернизация муниципальных 
домов культуры будут продолжены и в насту-
пившем году, – заметил спикер регионального 
парламента Владимир Мякуш на церемонии от-

крытия ДК. – Из наказов избирателей, прозву-
чавших во время выборов 2016 года, родился 
новый партийный проект «Местный дом куль-
туры». На его реализацию уже предусмотрено 
51,8 миллиона рублей. Из них 38 миллионов 

– средства федерального бюджета, остальная 
сумма – деньги областного бюджета. 

бЛагоустройство 
чеЛябинска

Немало в рамках областной программы «Ре-
альные дела» было сделано и в Челябинске.

Так,  десяток  улиц  в  разных районах южно-
уральской столицы «оделись» в новый асфальт, 
отремонтированы проезды к многоквартир-
ным домам и социальным объектам. Особое 
внимание уделялось ремонтным работам мест 
отдыха общего пользования горожан.

Например, в ленинском районе на улице 
Дзержинского недалеко от кинотеатра «Аврора» 
был благоустроен сквер. Около Дворца культуры 
«Станкомаш» оборудована воркаут-площадка, а 
также созданы условия для любителей покатать-
ся на роликах.

В общей сложности на территории ленин-
ского района было благоустроено порядка 
25 детских площадок и заасфальтировано 45 
межквартальных проездов.

Заметно преобразился и Металлургический 
район Челябинска. Здесь проведена реконструк-
ция асфальтового покрытия междворовых про-
ездов и сквера у памятника «Союз труда и науки»: 
восстановлен тротуар, возведены ограждения, 
установлены лавочки и урны, разбит цветник 
площадью 100 квадратных метров.

Это лишь малая часть из того, что удалось 
сделать в рамках областной программы «Реаль-
ные дела». Практически все территории региона 
приняли участие в этой работе.

ВсеГо было отремонтироВано: 

753 дорожных объекта; 

540 объектов ПоПало Под 
блаГоустройство территорий; 

в 235 школах области 
были Проведены ремонтные 

работы; 

230 сПортивных Площадок 
отремонтировано;

в 208 детских садах были 
Проведены ремонтные рабо-

ты и работы По блаГоустройству.

лидеры По реализации 
областной ПроГраммы 

«реальные дела»:

210 объектов советскоГо 
района Челябинска вошли 

в ПроГрамму «реальные дела»;

181 объект в ленинском 
районе Челябинска вклюЧен 

в областную ПроГрамму;

173 объекта, уЧаствовавших 
в ПроГрамме, расПоложены 

в златоустовском Городском 
окруГе;

151 объект – в усть-
катавском Городском окруГе;

112 объектов областной 
ПроГраммы находятся

в маГнитоГорском Городском 
окруГе;

109 объектов – в коПейском 
Городском окруГе.

ü
ü
ü

ü
ü

ü
ü
ü

ü
ü

ü

Август 2016 года. Идет ремонт здания Дворца детей и молодёжи в городе Копейске. 
В планах руководства ДТДМ также создание Учительского сквера. В новом сквере Дворца 
будут посажены реликтовые деревья, обустроены детская и спортивная площадки, 
установлена летняя сцена

По всей области за 
строительный сезон 2016 

года отремонтированы сотни 
километров дорог 

реальные дела

в интересах жителей области:           итоГи ПрошедшеГо Года
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Как обратил внимание коорди-
натор проекта «Модернизация 
образования», вице-спикер 

Законодательного Собрания Челябин-
ской области, председатель комитета 
по социальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»), 
проект в первую очередь ориентиро-
ван на повышение качества системы 
образования. Благодаря работе в этом 
направлении в прошлом году удалось 
многое сделать.

Ремонт спортивных залов в сельских 
школах, повышение доступности обра-
зования для детей с инвалидностью, 
модернизация Единого государствен-
ного экзамена – все это и многое другое 
успешно удалось реализовать в рамках 
«Модернизации образования».

– В Челябинской области есть школы, 
в которых требуется улучшить мате-
риальную базу, – прокомментировал 
Александр Журавлев. – По-прежнему 
актуален вопрос о переводе школьни-
ков на обучение в одну смену, посколь-
ку во многих школах ребята учатся в 

две смены. Поэтому важной задачей в 
2017 году остается эффективное освое-
ние бюджетных средств. Школы необ-
ходимо оснащать современным обо-
рудованием и литературой, чтобы каче-
ство образования становилось выше, а 
также строить новые школы. В первую 
очередь строительство новых школ 
должно проводиться в тех территориях, 
где школьники учатся в две смены.

Отдельное внимание участники со-
вещания уделили и материальной сто-
роне вопроса. Так, Александр Журавлев 
обратил внимание, что в прошлом году 
удалось повысить заработную пла-
ту работникам системы образования. 
Правда, не у всех территорий региона 
есть возможность похвастать такими 
успехами. Как добавил координатор 
проекта, несмотря на то что в боль-
шинстве школ отмечен рост базового 
уровня заработной платы, тем не менее 
из некоторых учреждений поступали 
жалобы не только на отсутствие роста, 
но и на сокращение размера заработ-
ной платы. 

– Партийные проекты являются эф-
фективным инструментом решения 
многих проблем, – уверен Александр 
Журавлев. – Во-первых, за реализа-
цией партпроектов осуществляется 
общественный контроль. Во-вторых, 
они предполагают целевое финансиро-
вание. Кроме того, ответственность за 
их реализацию несут конкретные спе-
циалисты.

в конце Прошлой недели в областном Парламенте 
состоялось заседание координационного совета 
По реализации Проекта «единой россии» «модернизация 
образования». участники встречи Подвели итоги реализации 
Проекта, а также обозначили задачи на Предстоящий год.

модернизация образования: оценка каЧества

По мнению координатора про-
екта в Челябинской области, 
депутата Законодательного 

Собрания Марины Поддубной (фрак-
ция «Единая Россия»), сокращение 
регионального банка данных детей-
сирот – одно из главных достижений 
за последние несколько лет. В общей 
сложности он снизился на 20 про-
центов. Если на начало 2016 года в 
нем числилось 3414 детей, то уже на 
1 января 2017 года на учете регио-
нального банка данных состояло 2717 
ребятишек. 

На сегодняшний день на Южном 
Урале действует порядка 50 социаль-
ных учреждений для детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения ро-
дителей. Кстати, за прошлый год коли-
чество воспитанников в таких учреж-
дениях также стало заметно меньше. 
Если в конце 2015 года количество 
детей, находившихся на воспитании в 
социальных учреждениях, составляло 
2345 детей, то уже на конец 2016 
года их количество снизилось до 2095 
человек, это на 10,6 процента меньше, 
чем в 2015 году.

– На 80 процентов возросло коли-
чество детей, которые попали в при-
емную семью, – это хорошая тенден-
ция, которой мы можем гордиться, 

– заметила Марина Поддубная. – На 
сегодняшний день один из главных 
вопросов – это разъяснительная, 
сопроводительная работа с детьми-
сиротами и детьми, оставшимися без 
попечения родителей. Ни для кого 
не секрет, что к моменту своего вы-
пуска из детского учреждения у ребят 
скапливается определенная денеж-
ная сумма, которая в последующем 
поможет им устроиться в новом жи-
лье, решить вопрос с получением об-
разования. Нам просто необходимо 
оградить этих детей от того, чтобы 
их средствами управлял со стороны 
какой-нибудь недоброжелатель. Мы 
должны уберечь детей от неправиль-
ных решений, чтобы эти средства они 
направили именно на свое обустрой-
ство в жизни, использовали эту воз-
можность как инвестицию в свое бу-
дущее. Здесь нам поможет усиление 
индивидуального подхода в работе с 
каждым ребенком, а также повыше-
ние их финансовой грамотности.

Стоит отметить, что в рамках 
проекта «России важен каждый ре-
бенок» был проведен масштабный 
мониторинг банка данных детей-
сирот. Проанализировав результаты 
мониторинга, члены рабочей группы 
пришли к выводу, что в Челябинской 
области тенденция к сокращению 
банка данных детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей, 
наблюдается в последние три года.

Положительная динамика на-
чалась еще в 2014 году, тогда банк 
данных сократился на 12 процентов, в 
2015 году он снизился уже на 15 про-
центов. Что касается прошлого года, 
то, как уже отмечалось выше, количе-
ство детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, удалось со-
кратить на 20 процентов. 

– В планах на текущий год стоит за-
дача достичь процента, который будет 
выше, чем в предыдущем году, – до-
бавила член рабочей группы Татьяна 
Чиркова. – Положительная динами-
ка сокращения банка данных стала 
возможна благодаря мерам допол-
нительной социальной поддержки, а 
также совместной активной межве-
домственной деятельности и прове-
дению ряда профилактических мер.

Но такие успехи не повод рас-
слабляться. По мнению участников 
совещания, очень важно уделять 
особое внимание и профилактиче-
ской работе. В первую очередь это 
позволит не допустить пополнения 
банка данных.

– То есть основной акцент в этом 
направлении будет сделан на работе с 
причинами пополнения банка данных 
детей-сирот, а не со следствиями, – 
прокомментировала Татьяна Чиркова. 

– Сколько бы мы ни старались эффек-
тивно решить проблему сокращения 
банка данных, при его постоянном 

пополнении наши усилия не приведут 
к ожидаемым результатам, поэтому 
нам нужно сосредоточиться на про-
филактической работе с семьями.

В числе главных причин пополне-
ния банка данных детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, 

– лишение родительских прав. А это 
значит, что в первую очередь нужна 
конструктивная работа с семьями, ко-
торые находятся в зоне риска.

Кроме того, члены рабочей груп-
пы уверены: очень важна качествен-
ная подготовка приемных мам и пап, 
именно поэтому на Южном Урале 
были организованы школы при-
емных родителей. За несколько лет 
работы они сумели зарекомендовать 
себя с лучшей стороны. В настоящее 
время в регионе действует 26 таких 
школ. Не так давно в них были введе-
ны дополнительные ставки, которые 
позволили сделать их деятельность 
более эффективной. Кроме того, в 
Челябинской области действуют 36 
служб сопровождения.

банк данных детей-сирот в челябинской области стабильно 
уменьшается. на Это обратили внимание члены рабочей груППы 
По реализации Проекта «единой россии» «россии важен каждый 
ребенок», заседание которой состоялось в конце Прошлой 
недели.

Подготовила Ирина Яббарова

на территории Челябинской области ПрожиВает:
 8159 детей, находящихся Под оПекой 
(ПоПеЧительством);
490 из них – Под Предварительной оПекой;
2592 ребенка-сироты и дети, оставшиеся без 
ПоПеЧения родителей, Проживают в Приемных 
семьях;
всеГо в замещающих семьях Проживает 10 751 
ребенок.

ü
üü
ü

россии важен каждый ребенок

Марина Поддубная

Александр Журавлев

В последние три года в Челябинской области наблюдается 
тенденция по сокращению банка данных детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей
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Ремонт спортивных  залов в сельских 
школах осуществляется в рамках проекта 
«Модернизация образования»

Проекты
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Подготовила Ирина Яббарова

Проекты

К сожалению, пока не удается на сто 
процентов обеспечить малышей 
местами в детских садах. В первую 

очередь трудности в этом направлении есть 
с ребятишками до трех лет. Как отметила 
координатор проекта «Детские сады – де-
тям» Светлана лоскутова, на сегодняшний 
день процент обеспеченности местами детей 
с полутора до трех лет составляет порядка 74 
процентов. Однако малыши с трех лет ме-
стами в дошкольных учреждениях региона 
обеспечены практически на сто процентов.

– Понимаем, что некоторые родители хо-
тят отдать своих детей в детский сад раньше 
по объективным причинам, а не по своей 
прихоти, – обратила внимание член рабочей 
группы «Детские сады – детям», первый за-
меститель министра образования и науки 
Челябинской области Елена Коузова. – На-
пример, родителям нужно работать, чтобы 
обеспечивать семью, а это значит, что ребен-
ка нужно устроить в детское образователь-
ное учреждение. В некоторых ситуациях это 
лучше и для ребенка, когда он находится под 
профессиональным присмотром специали-
ста в детском саду в то время, когда мама 
занята на работе. 

А потому в области поставлена задача в 
ближайшее время сделать все, чтобы решить 
проблему дефицита мест в детских садах для 
ребятишек младше трех лет.

Также в ходе обсуждения ситуации чле-
ны координационного совета затронули еще 

один не менее острый вопрос – создание 
условий в детских садах для детей с огра-
ниченными возможностями здоровья. В 
данном случае речь идет не только о спе-
циализированных и оборудованных группах, 
в которых малышам оказывается необходи-
мая медицинская помощь, но и о тех группах, 
которые не имеют статуса специализирован-
ных, при этом они нуждаются в создании 
необходимых для таких детей условий.

Понятно, что в детском саду должны дей-
ствовать и специальные образовательные 
программы для дошколят. Ведь, как обратили 
внимание участники встречи, малыши долж-
ны полноценно и всесторонне развиваться. А 
потому это направление работы также нахо-
дится на особом контроле органов власти.

Кстати, как и в предыдущие годы, в Че-
лябинской области снова пройдет конкурс 
«Детские сады – детям». Этот конкурс уже 
стал традиционным, проводится он в рам-
ках одноименного проекта партии «Единая 
Россия». Ежегодно в конкурсе принимают 
участие детские сады со всех территорий 
Южного Урала. У каждого есть возможность 
похвастаться своими наработками, успехами 
в воспитании подрастающего поколения, в 
реализации новых, порой уникальных про-
грамм. 

По итогам проведения конкурса лучшие 
из лучших традиционно будут удостоены гра-
мот, дипломов, а также ценных подарков.

детские сады – детям
для южного урала Проблема обесПеченности местами в детских садах По-Прежнему 
остается актуальной. особенно остро она ощущается в территориях. однако 
Положительные моменты все-таки есть. ситуацию По Предоставлению мест 
дошколятам в детских садах челябинской области обсудили участники 
координационного совета По реализации Проекта «детские сады – детям», заседание 
которого состоялось 2 февраля в законодательном собрании челябинской области.

Стоит отметить, что новый корт 
был давней мечтой местных 
жителей. Местная ребятня 

очень любит гонять шайбу, и чтобы у 
ребят была такая возможность, взрос-
лые своими силами ежегодно залива-
ли лед и как могли поддерживали 

его состояние. Жители неоднократно 
обращались к депутатам с просьбой 
сделать полноценную хоккейную ко-
робку. И вот мечта исполнилась.

Поздравляя с праздником жите-
лей поселка Баландино, спикер ре-
гионального парламента Владимир 
Мякуш отметил, что спорту, в частно-
сти хоккейному движению, депутаты 
фракции «Единая Россия» традицион-
но уделяют особое внимание.

– У «Единой России» есть отдель-
ный проект под названием «Строи-
тельство хоккейных кортов», – об-
ратил внимание Владимир Мякуш. 

– Реализуется он с 2012 года. В первую 
очередь ориентирован на малые го-
рода и сельские поселения. За это 
время по области нам удалось уста-
новить более 80 коробок.

Кстати, спикер Заксобрания лично 
курирует реализацию этого проекта.

Поздравил местных жителей и 
депутат Законодательного Собрания 
Константин Захаров. 

Праздник не бывает без подарков. 
А потому южноуральские парламен-

тарии вручили участникам строи-
тельства хоккейного корта благо-
дарственные письма, вратарям двух 
команд подарили защитные клюшки. 
А совсем скоро районная команда по-
лучит еще один подарок от депутатов 

– комплект хоккейной формы.
Добавим, что возведение хоккей-

ной коробки в поселке стало возмож-
ным благодаря инициативе депутатов 
Баландинского сельского поселения и 
личному участию в строительстве кор-
та председателя совета местных депу-
татов Сергея Иноземцева. Также свою 
лепту внесли спонсоры и местные 
жители. А глава Красноармейского 
района Юрий Сакулин пообещал уже 
в этом году установить рядом с кор-
том теплый вагончик для переодева-
ния спортсменов.

достойный Пример
теПерь жителям Поселка баландино красноармейского района 
есть где кататься на коньках и играть в хоккей. 3 февраля здесь 
был открыт новый хоккейный корт. участие в торжественной 
церемонии открытия Приняли Председатель законодательного 
собрания челябинской области владимир мякуш (фракция 
«единая россия») и вице-сПикер регионального Парламента 
константин захаров (фракция «единая россия»), в чей 
избирательный округ и входит Поселок.

Константин ЗАхАров, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция 

«Единая Россия»):
Такие спортивные зоны с детства 
приучают людей к здоровому образу 
жизни, помогают развиваться детям, 
предоставляют возможность проводить 

досуг достойно. Хоккей традиционно один из 
самых любимых видов спорта в нашей стране, и 
неслучайно его развитие поддерживает спикер 
областного парламента Владимир Мякуш. 
Наравне с классическим хоккеем большую 
популярность в последнее время приобретает и 
хоккей в валенках. Уверен, что среди ребятишек 
Баландино теперь станет еще больше 
любителей игры в хоккей. Да и взрослые 
охотно встанут на коньки.

владимир мЯКуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

В результате реализации проектов в Челябинской области появляются спортивные объекты, ремонтируются спор-
тивные залы, школы, строится жилье и многое другое. На сегодняшний день региональное отделение «Единой 
России» реализует 27 проектов.

Открытие новой хоккейной коробки в Баландино – наглядное подтверждение успешной реализации проекта. Важно 
отметить, что инициатива строительства корта принадлежит местным жителям, мы ее лишь поддержали. И теперь 
здесь созданы все условия, чтобы ребятишки играли в хоккей, катались на коньках. Уверен, не останутся в стороне и 
взрослые. Эта ледовая площадка обязательно будет востребована. И кто знает, возможно, через некоторое время она 
откроет новые имена хороших спортсменов, которые достойно будут представлять Челябинскую область на соревнова-
ниях различного уровня.
Я благодарю всех неравнодушных, кто принимал самое непосредственное участие в строительстве хоккейной 
коробки в поселке Баландино.

Владимир мякуш: «Поддержка и разВитие детскоГо массоВоГо сПорта 
на селе – одна из Приоритетных задаЧ деПутатоВ областноГо 
Парламента».

В области поставлена задача в ближайшее время сделать 
все, чтобы решить проблему дефицита мест в детских 
садах для ребятишек младше трех лет
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На прошлой неделе 
в Центре народного 
творчества состоя-

лось рабочее совещание. Его 
участники: депутат ГД РФ Елена 
Ямпольская, депутат Законода-
тельного Собрания Марина Под-
дубная, вице-губернатор Вадим 
Евдокимов, министр культуры 
региона Алексей Бетехтин и гла-
ва Кыштымского округа людми-
ла Шеболаева, директор медиа-
холдинга ОТВ Светлана Яремчук 
и директор Центра народного 
творчества Оксана Громова – 
заинтересованно обсуждали 
концепцию конкурса «Марафон 
талантов» в 2017 году. Ожив-
ленные дискуссии разгорелись 
по поводу этапов, номинаций и 
других моментов творческих со-
стязаний. Неудивительно, ведь 
«Марафон талантов» – масштаб-
ный конкурс, в котором прини-
мают участие дети и взрослые, 
крупные самодеятельные кол-
лективы, семейные ансамбли, 
отдельные исполнители. А какое 
разнообразие жанров! 

В ходе совещания организа-
торы конкурса пришли к едино-
му мнению. 

– Мы сегодня обсудили кон-
цепцию проведения «Марафона 
талантов» в 2017 году, определи-
ли его этапы, площадки, на кото-
рых будут проходить окружные 
этапы, – прокомментировала 
руководитель проекта, депутат 
Марина Поддубная. – Поскольку 
конкурс получил статус партий-
ного, предполагается несколько 
ноу-хау. В ближайшее время 
мы объявим правила участия в 
конкурсе, сообщим сроки подачи 
заявок. 

Каждый год конкурс от-
крывает новые яркие таланты, 

растет его популярность среди 
жителей городов и районов об-
ласти. В 2014 году в нем приняло 
участие 14 175 человек, в 2015-
м – более 20 тысяч, а в 2016-м 

– 25 тысяч южноуральцев. «Ма-
рафон талантов» – уникальный 
для нашей страны проект. 

– В общероссийском масшта-
бе такого конкурса не существу-
ет. В этом смысле Челябинская 
область обогнала другие регио-
ны, – говорит Елена Ямпольская. 

– Если в других регионах такой 
проект мог и заглохнуть, пото-

му что денег нет, не до поиска 
талантов, то в Челябинской об-
ласти этому уделяют все больше 
внимания. В ходе встреч в рам-
ках предвыборной кампании мы 
часто обсуждали, что в стране нет 
социального лифта для талантов. 
Именно с этим связаны огром-
ные проблемы в культуре: мы 
забуксовали, потому что нет при-
тока свежих талантов в первую 
очередь из регионов. 

Сегодня в стране весьма по-
пулярны телешоу, которые дают 
шанс одаренным людям из ре-

гионов показать свой талант 
миллионам зрителей. Но, по 
мнению Елены Ямпольской, это 
лишь возможность стать «звез-
дой на час». После минутной 
славы об артистах из глубинки, 
как правило, забывают. 

– Для телевидения это, мо-
жет быть, интересные проекты, 
но для развития отечественной 
культуры они абсолютно бес-
полезны, – полагает эксперт. 

– Речь должна идти об орга-
низации творческих конкурсов 
в общероссийском масштабе, 
заточенных не на шоу, а на по-
иск перспективных талантов, их 
дальнейшее развитие, обучение. 

Первый этап начнется в 
феврале. Каждый желающий 
независимо от возраста сможет 
проявить себя в танцах, вокаль-
ном исполнении, жонглирова-
нии, акробатике, чтении стихов 
и других видах сценического 
искусства. Победители будут 
представлять свой город, район 
на втором, окружном этапе. Он 
пройдет на шести площадках, а 
мастерство конкурсантов будет 
оценивать компетентное жюри. 
лучшие из лучших получат пу-
тевку в финал, им предстоит 
побороться за главный приз 
конкурса – Гран-при. Органи-
заторы южноуральского «Мара-
фона талантов» надеются, что 
новый статус конкурса позво-
лит расширить его географию, 
а имена лауреатов узнают за 
пределами области. 

Напомним, впервые конкурс 
«Марафон талантов» состоялся 
в 2014 году. Инициатором его 
проведения выступил предсе-
датель Законодательного Со-
брания Челябинской области 
Владимир Мякуш. 

Наталья Фирсанова

самый народный и любимый 
конкурс Проводится уже в 
четвертый раз При Поддержке 

деПутатов законодательного 
собрания фракции «единая россия» и министерства 

культуры челябинской области. в Этом году По 
решению регионального отделения Партии «единая 
россия» Проект Получил статус Партийного. его 
координатор – деПутат государственной думы, 
главный редактор газеты «культура» елена ямПольская 
(фракция «единая россия»), а руководитель – деПутат 
законодательного собрания челябинской области 
марина Поддубная (фракция «единая россия»).

в феврале вновь стартует «марафон талантов»

Фото Ю
лии БОРОВИКОВОЙ

Челябинский хет-трик
товарищеский хоккейный матч между Представи-
телями органов власти челябинской и 
свердловской областей состоялся накануне в 
екатеринбурге. 

На ледовой арене физкультурно-оздоровительного 
комплекса «Айс» клюшки скрестили команды админи-
страций и городских дум двух областных центров. В нашу 
ледовую дружину вошли сильнейшие игроки челябинских 
властей, в том числе председатель гордумы Станислав 
Мошаров, заместитель председателя Илья Мительман, 
депутат ЗСО Михаил Видгоф, депутат гордумы Сергей Рез-
ников, а также начальник управления физической культу-
ры и спорта Евгений Иванов. В составе екатеринбургской 
команды – вице-губернатор Свердловской области Алек-
сандр Высокинский и заместитель главы администрации 
Екатеринбурга Сергей Тушин.

Стоит отметить, что соперники хорошо знают друг 
друга – не впервые встречаются на льду. Так, первая 
товарищеская встреча состоялась в Екатеринбурге в июне 
2015 года и завершилась победой челябинцев. Был назна-
чен матч-реванш, который команды провели в конце того 
же года в столице Южного Урала, на льду Дворца детской 
школы «Трактор». И снова спортивная фортуна благово-
лила хозяевам льда. 

Наконец, третий матч. Он прошел так, как и подобает 
хоккейным баталиям, в упорной спортивной борьбе, тем 
не менее на площадке царила дружеская атмосфера. По 
словам Михаила Видгофа (кстати, забившего две шайбы, 
сделавшего голевую передачу и, как следствие, признан-
ного лучшим игроком), впечатление от встречи – самое 
положительное, ведь это дает возможность лишний раз 
не только поиграть в хоккей, но и пообщаться с коллега-
ми из соседнего города, обсудить насущные проблемы, 
обменяться опытом в тех или иных вопросах. В составе 
челябинцев дубль сделали Андрей Миляев и Евгений Ку-
рапов. По шайбе в ворота соперника забросили Александр 
Ильиных и Андрей Кудинов. В результате наша сборная 
одержала победу со счетом 8:5. 

Отметим, что помимо хоккея в рамках визита со-
стоялась официальная встреча челябинской делегации с 
главой Екатеринбурга Евгением Ройзманом, представите-
лями городской администрации для обсуждения вопро-
сов укрепления взаимного сотрудничества. Кроме того, 
предварительно договорились о том, чтобы осенью этого 
года снова сойтись на льду для очередного хоккейного 
матча-реванша, теперь уже в Челябинске. 

Александр Патритеев


